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■ 本报记者 韩爱青 赵煜

本报5月17日曾报道，和平区碧云里
小区已使用40多年的垃圾土道损坏严重、
楼道飘散异味，日前这一问题再次接到读
者反映。市民在《天津日报》微信公众号
“16区主官周记·政民连心桥 有事您说话”
栏目留言说，现在是夏季，碧云里小区楼道
里异味更重，希望垃圾土道能尽快停用。

碧云里小区建于20世纪80年代，4栋
为20楼的高层，从建成之初便设计有垃圾
土道。居民们倒垃圾，从每层的垃圾土道
口扔下去，垃圾掉落至1楼的垃圾厢房。
投诉者刘女士说：“2014年，周边小区统一
封堵垃圾土道，只有我们小区没封，一直
使用到现在。垃圾的味道整天往上蹿，楼

道里总是有一股臭味。”
记者在5月份去现场采访的时候发

现，楼内垃圾土道挡板锈迹斑斑，而且大
部分已经损坏，有的垃圾口甚至没有挡
板。小区为公产房，管理单位为天津市津
诚不动产管理服务有限公司。工作人员
当时表示，垃圾土道维修困难，公司没有
资金整体更换。

看到刘女士留言后，记者再次到现场
采访，发现的确如刘女士反映的那样，因
为天气炎热，通风不畅，楼道内异味更大，

时不时看到苍蝇在飞。
和平区城市管理委员会的工作人员

表示，2014年全市统一封堵居民楼垃圾土
道，碧云里小区有大量上年纪且腿脚不便
的居民，他们反对封堵垃圾土道，造成该
小区垃圾土道封堵工作滞后。今年6月，
市城市管理委员会的工作人员通过集中
暗访，也发现了碧云里小区存在的问题，
并有不少居民希望尽快解决。

为了彻底解决碧云里小区垃圾土道
带来的卫生问题，和平区委、区政府成立

专班，由区政府主要领导带队前往现场，协
调新兴街道办事处、金泉里社区居委会、房
产管理部门等相关单位，结合实际情况制
定解决方案，要求各部门工作人员耐心做
通居民工作，提前发布垃圾土道封堵方案，
合理安排配置垃圾箱桶，满足垃圾土道封
堵后居民方便投放垃圾的需求。

7月上旬，碧云里小区张贴了一张《垃圾
土道封堵公告》，预告施工时间。正式施工当
天，分管区长再次带队到现场。开工伊始，有
部分居民不理解垃圾土道封堵的意义和好
处，阻碍施工，和平区城市管理委员会、新兴
街道办事处、金泉里社区居委会相关负责人
均在现场协调，并成立信访处置小组，耐心细
致地做居民工作。通过不懈努力，碧云里小
区垃圾土道目前已经全部封堵完成。

听民意、解民忧、聚民智、惠

民生，“政民连心桥 有事您说话”

专栏搭建各区党委、政府与百姓

沟通的桥梁。更多内容，请扫描

以上二维码或者微信搜索“天津
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周记”评论留言。

存在40多年的垃圾土道封了
区领导带队现场协调 多部门合力解决“顽疾”

年久失修的门球场提升改造完成

■ 本报记者 韩爱青 房志勇

社区有个门球场，年久失修，居民盼着门
球场能全面提升改造。这是《天津日报》微信
公众号“16区主官周记·政民连心桥 有事您
说话”栏目日前接到的市民反映。

市民李先生介绍，河东区二号桥街道
红旗巷社区门球场建成时间比较长，地面

是土地，大风天尘土飞扬，雨天泥泞不堪，
希望能够翻新，方便居民运动。

河东区二号桥街道办事处的工作人
员告诉记者，考虑到门球场场地的面积、
与居民楼的距离、老年群体的需求等因
素，红旗巷社区居委会决定对门球场进行
原地提升改造，经过一段时间的施工，改
造工程已经完成。

记者在现场看到，提升改造后的门球
场焕然一新，重铺了地基并覆盖人造草坪，
地面平整坚实，场地绿意盎然。据红旗巷
社区负责人介绍，新的门球场具有良好的
球场性能，使用寿命长，人造草坪周边还铺
设了排水管道，保证居民雨后也可以使用
该场地打门球。

为了让门球场物尽其用，社区还成立
了20人的“二号桥街道红旗门球队”，居
民既能锻炼身体，又能增进邻里感情，一
举两得。

■ 本报记者 黄萱 房志勇

日前，有市民通过《天津日报》微信公
众号“16区主官周记·政民连心桥 有事您
说话”栏目留言反映，小区自来水供水管
道老化，经常停水，居民用水难，每天都在
发愁。

李先生住在津南区双林街津铁惠苑
社区，用水难已经困扰了他和家人半年多
的时间。“大约从2023年下半年开始，我家
就经常遭遇用水难。”李先生说。有时候
是家里水压过低，有时候干脆停水，业主

群里还有居民反映水费异常。
双林街津铁惠苑社区居委会工作人

员介绍，从2023年底开始，社区居民反映
的用水难问题愈发凸显。“曾经有一个月，
小区自来水爆管了4次，严重影响居民使
用，7层往上的住户用水尤其困难。”津铁
惠苑社区为高层社区，最高18层，7层到18
层共有560户、1200多名居民。每次停水
或爆管，自来水公司都会到小区进行维
修，但想要根治这个问题，就需要换管。
为妥善处理好这一问题，津铁惠苑社区居
委会先后多次召开协商议事会，积极推进

南区供水管网改造工程。
“正值雨季汛期，管网改造施工一定要

结合汛期特点，时刻保障居民的出行安全、
用水安全。”社区工作人员在仔细查看改造
方案时，向供水公司和施工单位提出建
议。“一定要文明施工，做好围挡。”居民也
提出了自己的要求。针对社区以及居民关
心的问题，自来水公司表示，将尽快优化方
案，分段施工，及时运走余土，力争将影响
减到最小。

据了解，津铁惠苑社区南区自来水管
网改造工程正在施工，将于8月底完工。
改造管网长度长达1500米，惠及560余户
1200余名居民，此举将彻底解决社区南区
民生用水问题。

560户居民今年吃水不再难

■ 本报记者 黄萱

日前，有市民通过《天津日报》微信公众号“16区主官周记·政
民连心桥 有事您说话”栏目留言反映，老旧小区井盖破损严重，已
经严重影响居民出行。

东丽区驯海里居民刘先生介绍，小区是原铁路信号工厂的职
工楼，属于老旧小区。目前小区出现很多问题，其中井盖破损、丢
失的问题最为严重。“小区有一部分是平房，井盖绝大多数在房屋
旁边，很容易绊倒居民。”刘先生说。

驯海里社区接到市民反映，开始巡查，发现居民反映的问题确
实存在，多处井盖破损，有的井盖已经缺失，这不仅影响了社区的
整体环境，还给居民带来了安全隐患。为了防止被绊倒，居民们在
部分井盖上铺设了木板，但木板高低不平，也并不安全。东丽城投
集团下属腾祥公司作为包联单位，对损坏严重的井盖进行维修更
换。截至目前，已经更换了12组井盖。

■ 本报记者 高立红

家住武清区的市民刘先生留言：想要砍伐自家房前屋后的杨
树，需要办理砍伐许可证吗？树离房子多少米以内属于房前屋
后？根据哪些法律条文判定？

武清区林业发展服务中心回复：关于农民房前屋后零星树木砍
伐问题，实践中，根据具体情况，适用法律法规也不尽相同。根据
《森林法》第五十六条，采伐林地上的林木应当申请采伐许可证，并
按照采伐许可证的规定进行采伐。农村居民采伐自留地和房前屋
后个人所有的零星林木，不需要申请采伐许可证。“房前屋后”的具
体范围，一般是指农村居民一户一宅的宅基地的范围；“零星林木”
是相对成片林木，一般是指农村居民宅基地范围内的零星分布的林
木，只有宅基地范围内的“零星树木”才是属于免办采伐许可证的范
围，宅基地外林地范围内需要办理采伐许可证。

经白古屯镇政府核实，刘先生咨询想要砍伐的树木属于村宅
基地外村内零星树木，不属于林地范围内树木，也无需办理采伐许
可证，由所在村党支部书记带领村民到镇农业服务中心登记即可
砍伐。另外，农村宅基地是一家一户的农民居住生活的庭院用地，
村民种树的所在位置在庭院之外，不属于宅基地范围之内。

驯海里破损井盖已更换

房前屋后树木砍伐用办许可证吗？

本报讯（记者 高立红） 30多
岁的张某谎称能拿到内部名额，帮
学习不过硬的孩子实现升入（或转
学至）重点高中的愿望，现在，这个
“能人”被武清区人民法院判了刑。

“大能人”张某没有他谎称的
在教育局当领导的亲戚，更没有
所谓的内部名额可拿。此人只有
初中学历，是无业游民。因为社
交能力、表演能力强，骗了很多
人。很多望子成龙的人听说他
“能办好学校”，于是托人找到他，
送上动辄十几万元的费用，就为
了孩子能上重点高中。经武清法
院审理认定，在2023年 5月至7月
间，张某先后骗取十几位受害人
的所谓好处费。武清法院以诈骗
罪，判处被告人张某有期徒刑十
一年七个月，并处罚金人民币 20
万元，责令被告人退赔人民币共
计1510899元。

包上好学校

“大能人”判了


